



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

FIRMA IEQ CONVENIO CON LA UNAM

Por Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM realizarán actividades conjuntas en materia de investigación, docencia y difusión, a fin de promover la cultura jurídica y la participación ciudadana. Con ese propósito, el Presidente del Consejo General de IEQ, José Vidal Uribe Concha, y el Director del IIJ, Héctor Fix-Fierro, firmaron un convenio de colaboración en las instalaciones de la máxima casa de estudios. Uribe Concha dijo que ambas instituciones impulsarán proyectos de investigación y otras actividades, tendientes a promover el fortalecimiento de la cultura jurídica, política y democrática de la sociedad queretana. Señaló que la función del IEQ además de la organización de las elecciones, busca contribuir de manera permanente, al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos y fomentar un mayor involucramiento de las personas en los asuntos públicos. El Director del IIJ expresó su satisfacción por el acercamiento con el Instituto Electoral de Querétaro, ya que ayuda a saber dónde puede ser de utilidad el trabajo que desarrolla el centro de investigación. El convenio también fue signado por el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, así como por Estela Morales Campos, Coordinadora de Humanidades del IIJ.

<http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/local-articulos/6625-firma-ieq-convenio-con-la-unam>

FIRMA IEQ CONVENIO CON EL INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS DE LA UNAM

Por Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM realizarán actividades conjuntas en materia de investigación, docencia y difusión, a fin de promover la cultura jurídica y la participación ciudadana. Con ese propósito, el Presidente del Consejo General de IEQ, José Vidal Uribe Concha, y el Director del IIJ, Héctor Fix-Fierro, firmaron un convenio de colaboración en las instalaciones de la máxima casa de estudios. Uribe Concha dijo que ambas instituciones impulsarán proyectos de investigación y otras actividades, tendientes a promover el fortalecimiento de la cultura jurídica, política y democrática de la sociedad queretana. Señaló que la función del IEQ además de la organización de las elecciones, busca contribuir de manera permanente, al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos y fomentar un mayor involucramiento de las personas en los asuntos públicos. El Director del IIJ expresó su satisfacción por el acercamiento con el Instituto Electoral de Querétaro, ya que ayuda a saber dónde puede ser de utilidad el trabajo que desarrolla el centro de investigación. El convenio también fue signado por el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, así como por Estela Morales Campos, Coordinadora de Humanidades del IIJ.

<http://informativoqro.blogspot.mx/2012/11/firma-ieq-convenio-con-el-instituto-de.html>

SUGIEREN A PRD CAMBIAR SU MODELO POLÍTICO “LINEAL Y VIEJO”

Por Lorena Sandoval

La doctora en Ciencia Política, Martha Gloria Morales Garza, quien dictó la conferencia Análisis y perspectiva: ¿hacia dónde va la izquierda en México?, afirmó que “el Partido de la Revolución Democrática (PRD) necesita renovarse y mejorar su propuesta política”. De cara al próximo Congreso Nacional a realizarse del 14 al 16 de diciembre, agregó en las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro que el PRD debe modificar su modelo político porque es “lineal y antiguo”. En caso de existir un Frente Único, “se debe de trabajar para que las minorías se unan y pueda haber consensos”, mencionó. También, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del comité Ejecutivo Estatal del PRD, comentó que en estos foros se busca reconocer los puntos de vista de los actores externos al partido, así como sus alternativas para mejorarlo. Explicó que este es “el ojo crítico de lo que debemos ser dentro del PRD, la importancia además de reflexionar sobre el Congreso Nacional, en donde se va a refundar el partido y se tiene que discutir hacia donde queremos ir en la dinámica de la construcción de un nuevo pacto del partido”. Sánchez Tapia felicitó a los militantes que contarán con la oportunidad de ser congresistas nacionales. En el próximo congreso se definirá el futuro del partido autodenominado “de izquierda”. Morales Garza afirmó que el asunto de la unidad de la izquierda no es un tema nuevo, sino más bien congénito, es decir, que ya ha tenido una larga duración, pues la izquierda en el mundo tiene un problema de fraccionalismo. En la historia de México, antes de 1988, la izquierda estaba dividida y aislada e incluso tenía muy poca presencia político-social, o en algunos estados no existía.



“Podríamos decir de manera muy crítica que la presencia político social del PRD era muy baja”, expresó Morales Garza, quien agregó que el problema es que se cuenta con un modelo político lineal antiguo que les impide avanzar, por lo que hay que modernizarse. “No pudo plantearse un modelo organizativo innovador. Lo que hizo fue empalmar los modelos de organización que venían de todas las estructuras, desde el PRI hasta muchísimos grupos clandestinos que tienen formas de organización diferentes”, detalló. Sánchez Tapia destacó que el partido quedó superado a nivel nacional, ya que “nacimos con un pacto de sacar al PRI de Los Pinos y que todo eso se lograra con las reformas del partido”, dijo. (EUQ, 1 y 4A)

PODER LEGISLATIVO

CLARIDAD EN ACUERDO SOBRE PRESUPUESTO, BUSCARÁ EL PAN

Por Leticia Jaramillo

El grupo parlamentario del PAN entrará a negociar el presupuesto del próximo año con disposición al diálogo, pero también peleará que sea un presupuesto claro, transparente y equitativo, es decir, que se apoye a los 18 municipios y su aplicación no depende de quien llegó primero a tocar la puerta, sentenció el diputado Guillermo Vega Guerrero. (N p.3)

INICIATIVA DE TRATA VA PARA ANÁLISIS

Por Irán Hernández

La próxima semana se iniciará con el análisis de la Iniciativa de Ley para Prevenir y Sancionar la Trata de Personas en la entidad, además se buscará implementar la Alerta Amber para una actuación más eficaz en el tema de las mujeres desaparecidas, indicó el diputado Luis Bernardo Nava. Mencionó que buscarán una legislación en congruencia con lo federal, pues dijo que en el mes de julio de este año se publicó la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas de esos delitos. (EC, 3A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

AHORA SÍ... INTERPONE ZAPATA DEMANDA CONTRA MENDIETA

Por Laura Valdelamar

Ya se interpuso la demanda ante la PGR en contra de la administración anterior por el delito de evasión fiscal por un monto de 36 millones de pesos. Así lo dio a conocer el Presidente Municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, quien añadió que esto es por el año fiscal 2011, y se están estructurando los datos para la siguiente semana continuar con las denuncias ya que falta el año 2012, cheques y material faltante. (N-Síguelo p.6)

DENUNCIAN A CARMELO MENDIETA

Por Redacción

Fue interpuesta la demanda contra el ex alcalde del municipio de Corregidora, Carmelo Mendieta, por evasión fiscal por 36 millones de pesos durante el año 2011. El contralor municipal y representante legal del municipio de Corregidora, Julián Martínez Ortiz, ayer interpuso la denuncia. El edil Antonio Zapata acotó que podrían interponer más demandas en contra de Carmelo Mendieta por faltantes de recursos en 2012. Detalló que en su administración analizan los datos para seguir procediendo a entablar denuncias. Declaró que tienen pendiente la revisión de documentos bancarios del ejercicio fiscal 2012, y material faltante, lo que se tendrá que resolver en breve. Antonio Zapata dijo que esto se realiza por medio de una firma legal privada para llevar a cabo la denuncia en la Ciudad de México para fincar responsabilidades. (EC)

LUCY DE PUERTA EN PUERTA

Por Patricia Vázquez

La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, encabezó el programa “De puerta en puerta”, que se llevó a cabo en la Colonia Loma Bonita, ubicada en la delegación Félix Osores de la capital, en donde se atendieron a alrededor de 3 mil personas. Durante el recorrido por las 16 mesas de atención que acercan los diversos trámites y servicios municipales, Lucy Huber escuchó las peticiones de los habitantes de la zona, quienes le externaron algunas de las necesidades de dicho punto del ayuntamiento en rubros como atenciones médicas, despensas, terapias



de rehabilitación, empleo, becas y seguridad. De acuerdo al último reporte, con las 3 mil personas el municipio de Querétaro llegó a los 24 mil ciudadanos atendidos mediante este programa social que tras haber concretado su recorrido por las siete delegaciones, continuará llevando los servicios municipales, información y ahora a las colonias populares. (PA, 1A)

CLAUSURA 13 ANTROS MUNICIPIO CAPITALINO

Por Gustavo López

El director de inspección del municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, dio a conocer que en lo que va de la administración más de trece antros han sido clausurados, de los cuales sólo en uno de ellos se han encontrado menores de edad. "Estamos alrededor de unas trece a 17 clausuras de antros por así llamarlos, el último operativo lo realizamos el día sábado, recorrimos alrededor de once establecimientos entre Centro Histórico, Bernardo Quintana, un poquito de las lejanías". (EC)

RECHAZA INVESTIGADORA QUE MUERTE DE PECES SE DEBA A FRÍO

Por Norma Ayala

La investigadora, epidemióloga y profesora de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Karina Acevedo Whitehouse, opinó que es poco probable que un cambio de temperatura en el agua de cualquier presa o río provoque la muerte masiva de peces, como asegura el área de Comunicación Social del municipio de Huimilpan que sucedió en la presa del Zorrillo. Sugirió que deben de hacerse estudios más profundos y específicos tanto al agua como a los peces que resultaron afectados, con la finalidad de descartar que dicha afectación haya sido provocada por químicos o por alguna bacteria o virus. (EUQ, 1A)

INFORMACIÓN GENERAL

SE CANCELÓ LA FIRMA DEL PACTO POR MÉXICO

Por Luis Montes de Oca y Sergio Hernández

La firma del Pacto por México que se realizaría hoy en el Teatro de la República y que fue anunciada por el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, en Canadá, para efectuarse en el Teatro de la República, fue cancelada ayer poco después de las 14:00 horas; "queda sin efecto" acota un breve comunicado. (N p.1)

MIL 650 CASOS DE VIH EN LA ENTIDAD

Por Mauricio Villalón A.

Actualmente el estado de Querétaro tiene registrado un total de 1 mil 650 casos de personas que registran VIH Sida, según fuentes de la Secretaría de Salud, que incluyen derecho habientes del IMSS y el ISSSTE, dio a conocer Luis Felipe Zamudio, titular de Coivih, Asociación Civil. En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, a celebrarse el próximo 1 de diciembre, la Comisión Estatal de Derechos Humanos realizó el Foro de Participación Ciudadana con el Centro de Orientación e Información de VIH/SIDA, donde se reveló que en el primer semestre de este año se tiene contabilizado un total de 79 nuevos casos de personas de joven edad que se encuentran viviendo con VIH Sida en la entidad. (EC, 5A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

DIVIDIDOS. Nada suavemente pinta la elección de dirigente municipal del PAN en Querétaro este fin de semana. Con la rasurada del padrón y la división -o otra vez- de los grupos, podría no alcanzarle a ninguno para que gane su candidato(a), sobre todo porque a las dos marcadas corrientes de "duros" y "neos" ahora hay que agregar una tercera: los "valets parking". BETY. Una de las contendientes, Bety Marmolejo, está "picando piedra" para ser imponerse. Varios de sus seguidores están aportando su cuota y vehículos para buscar delegados y militantes, a fin de que sea la diputada la que tenga el control en la asamblea... Que están saliendo caros los votos, dicen. (DQ p.1)



EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

LE CUMPLIÓ.- Carmelo Mendieta, ex presidente municipal de Corregidora, seguirá oculto en los próximos meses y es que ahora se la cumplieron y fue denunciado penalmente ante la PGR por defraudación fiscal, por su “pequeño error” de olvidar pagar impuestos municipales. El de Corregidora y otros tres ex funcionarios municipales fueron denunciados ante la Procuraduría General de la República (PGR) por defraudación fiscal por 36 millones de pesos. Según los trabajos de entrega recepción de Corregidora, detectaron que la administración de “Carmelo” permitió que se dejaran de pagar 36 millones de pesos al Sistema de Administración Tributaria (SAT). Con “Lolita” no se juega, alguien olvidó decirle a Carmelo. Los ex funcionarios de Corregidora, podrían terminar en la cárcel y es que la denuncia es por posibles hechos constitutivos del delito de defraudación fiscal, por desempeño irregular de la función pública y por peculado. El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, le cumplió a Carmelo y es que lejos de los agravios de la campaña, dice Zapata que él no pagará por los “errores graves” de uno de los ex alcaldes que salieron malitos para la función pública en el pasado trienio. **(DQ p. 4)**

ASTERISCOS

POS NO LE VIENE MAL.

Los arreglos del Teatro de la República, tendrán que esperar, al menos, una semana. Y es que ya se estaba preparando para recibir esta mañana a la clase política mexicana para la firma del pacto por México. **VENGAN TODOS.-** Ayer desde la oficina del Presidente Electo de la República Mexicana se envió una invitación en la que convocaba a la firma del Pacto por México en el Teatro de la República, este jueves. **QUE SIEMPRE NO.-** Sin embargo, una hora después salió otro comunicado cancelando el previo en el cual se informó que el evento denominado Pacto por México previsto para realizarse en la capital queretana quedaba sin efecto. **(AM p. 1)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MODERNIZAN NOTARÍA 30. Jóvenes valores del notariado queretano, **IVÁN LOMELÍ AVENDAÑO** y **EDUARDO LUQUE HUDSON**, titular y adscrito, respectivamente, de la Notaría 30, abren hoy sus nuevas instalaciones en la Avenida Armando Birlain Shafler 3050, en el desarrollo urbanístico Centro-Sur, con la presencia del gobernador **JOSÉ CALZADA ROVIROSA**. Ni firmes carta que no leas, ni bebas agua que no veas. **(PA, 1A)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Internet libre y universal, plantea Braulio. Avanzamos: Sabino. Ciberdiputado. Este viernes el jurista y politólogo Miguel Carbonell presentará una ponencia en la sede del Congreso del Estado sobre la iniciativa de reforma para elevar a rango constitucional el derecho a Internet, libre y universal, propuesta por el diputado Braulio Guerra Urbiola. Para el presidente de la directiva y coordinador de la bancada priísta es un tema de conocimiento, información, economía, tecnología y ciencia. El doctor Miguel Carbonell, para muchos el mejor constitucionalista del país, colaboró en la elaboración de la iniciativa de Braulio Guerra. La conferencia será mañana a las 16:45 horas en el Palacio Legislativo, de 5 de mayo, frente a nuestra Plaza de Armas. Hay que ir. **-CASA DE LA CORREGIDORA Estrellita.** La que le puso The New York Times al estado de Querétaro y su gobierno. Raro ver el tipo de notas que hoy retoma El Periódico de Querétaro. Buena noticia. **-LA VIEJOTECA- 1985.** Era senador de la República el ex líder campesino Adelfo Hurtado, cuando Francisco Campos (qepd) ofreció un desayuno a políticos del PRI en su rancho La Negreta, del municipio de Corregidora. Los invitados eran recibidos con “mimosas”. Acostumbrado a otro tipo de alcoholes, el también ex edil de Peñamiller y productor de aguacates le hizo gestos a la champaña con jugo, por lo que el rico empresario se acercó a él y le preguntó qué le había parecido la bebida. **-Se les agrió la sidrita, dijo Adelfo. -OÍDO EN EL 1810- La Feria.** Que apenas iniciada la nueva administración federal, el gobernador José Calzada inaugurará la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2012, el próximo domingo, según las invitaciones firmadas por el presidente de los ganaderos Miguel Ozores Irastorza. Al evento, el más relevante en la materia, solían venir los secretarios de Agricultura en los sexenios priístas. Imposible saber si ese tiempo volverá, porque hasta el viernes nombrará Enrique Peña Nieto a su gabinete. Mmm. **-¡PREEEPAREN!- Discreto.** De trato afable, terso, pero cuando es necesario, enérgico, el rector de la Universidad Anáhuac, Luis Alverde Montemayor ha hecho de ese centro de estudios un espacio para el debate de ideas.



Sus alumnos han visto pasar por el Campus a personajes tan distintos y distantes como Javier Hernández Balcázar –el famoso Chicharito- y Marisela Morales Ibáñez –la saliente procuradora general de la República. Además de un plan de estudios demandante, pero efectivo, Alverde Montemayor ha iniciado nuevas carreras en la Anáhuac, como la de Derecho. Pero el rector no se conforma y está anunciando para este viernes la presencia del gobernador general de Canadá, David Lloyd Johnston, quien estará acompañado del mandatario queretano, José Calzada en un foro de discusión sobre los Juicios Orales. Interesante. **-¡AAAPUNTEN!- Firmes.** El general de brigada, Ángel Prior Valencia, arrancará este 3 de diciembre la Campaña de Donación de Armas de Fuego. Con todo el personal de la XVII Zona Militar apoyando, la Sedena busca retirar de circulación armas que representan un peligro para el hogar, la familia y quienes las portan sin permiso. Los incentivos y datos generales estarán publicándose en PLAZA DE ARMAS hasta el 15 de diciembre. Deshágase de un problema. **-¡FUEGO!- Insuflado.** A quien quería escucharlo, decía: soy el pollo del gobernador. Yo voy a donde él me diga y cuando concluya mi administración, seguiré al lado de él. Bueno, al final, perdió la alcaldía. Enfrentó el juicio popular y salió por la puerta trasera con acusaciones graves. La rueda de la fortuna no le sonrió y ayer su sucesor lo denunció ante la PGR. Carmelo sufre. **(PA, 2A)**

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PRIMER LUGAR EN CALIDAD DE VIDA. QUERETARO CALIFICADO POR SU POBLACION

Por Redacción

Querétaro es la entidad mejor calificada por sus habitantes respecto a la calidad de vida que les ofrece, con 50.4 por ciento de opiniones favorables, seguido por Baja California con 47.7 por ciento y Baja California Sur con el 46 por ciento, según la Encuesta 2012 del Gabinete de Comunicación Estratégica. El mismo estudio, revela también que el gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso es el mejor evaluado por sus gobernados con 75.4 por ciento, en segundo lugar está Guillermo Padrés Elías, de Sonora con 74 por ciento, y Jorge Herrera Caldera, de Durango con 70 por ciento. El Gabinete de Comunicación Estratégica advierte que en Querétaro siete de cada diez queretanos son optimistas respecto a la calidad de vida que perciben, de acuerdo con esta Encuesta Nacional 2012 correspondiente al segundo semestre. El informe destaca que aquí, se califican positivamente los servicios de su municipio; sin embargo, hay retos que enfrentar para mejorar la expectativa respecto del futuro próximo, sobre todo en temáticas como la seguridad, economía y creación de nuevos empleos. En cuanto a calidad de vida que es una percepción que engloba qué tan bien se siente una persona consigo misma, con quienes lo rodean, con lo que hace y el entorno en donde vive; contrasta que 7 de cada 10 (68.5% - 60.8% promedio nacional -), son optimistas al respecto, lo que implica que manifiestan estar mucho mejor, mejor o igual de bien de lo que estaba hace 12 meses. Respecto a la percepción de los avances del país en general y ligeramente por arriba del promedio nacional (64.1%), prácticamente 6 de cada 10 (64.5%) habitantes de Querétaro son pesimistas, es decir, consideran que el país está estancado o retrocediendo. Por su parte y con relación a la democracia 7 de cada 10 (67.3% - 63.1% promedio nacional-) consideran la democracia en el país está retrocediendo o estacada. Expectativas del gobierno de Peña Nieto en Querétaro, 44.4% está convencido de que Enrique Peña Nieto ganó la Presidencia a la buena, sin hacer trampas y un 38.3% de los ciudadanos, tiene confianza en que será un buen Presidente. De acuerdo a los queretanos, la importancia que otorgan a la agenda urgente a atender son la lucha contra el crimen organizado, narcotráfico e inseguridad con un 34.9% de las menciones, empleo con 34.3 %; así como economía con 18.1%, hospitales con 12.2% y carreteras 0.5%. Las mayores fortalezas percibidas a Peña Nieto por los queretanos, son: "Su personalidad agradable", "sus propuestas" y el "apoyo de la gente". Mientras que como debilidades se mencionaron principalmente: "falta de experiencia", "falta de conocimientos" e "incumplimiento de promesas". Al presentar los resultados de este estudio, Liébano Sáenz, presidente de GCE, explicó que la presentación de esta encuesta significa el regreso de la Gabinete a la difusión de estudios de opinión, después de que en las pasadas elecciones, la empresa optó por no publicar resultados, derivado de compromisos contractuales. Por su parte, Federico Berrueto, director general de GCE, explicó que para la Encuesta Nacional se desarrolló un Índice de Evaluación del Desempeño del Presidente Calderón (IDEPRE) y se analizó la perspectiva que tienen los ciudadanos del gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto. Evaluación de Calderón . Al presentar los resultados de la evaluación de desempeño del Presidente Felipe Calderón Hinojosa (FCH), Liébano Sáenz señaló que en la percepción de Presidente ideal en escala de uno a cuatro, el mandatario saliente fue calificado con 2.6 en el primer semestre de 2009; mientras que en el segundo semestre de 2012 el valor disminuyó a 1.9.



Respecto al cumplimiento de deberes, se reportó que en 2009 en calificación de 5 a 10, el Presidente obtuvo 7.5; cifra que disminuyó a 6.8 en el primer semestre de 2010 mientras que en la medición más reciente alcanzó la de 7.2. En Querétaro, 5 de cada 10 (54.4%) considera que se acerca al ideal, 2 de cada 10 (21.3%) le dan calificación 9 y 10 a que cumple sus deberes, 6 de cada 10 (63.3%) manifiesta que sí aprueba lo realizado en economía, 8 de cada 10 (83.5%) en salud, 8 de cada 10 (82.8%) infraestructura, y 5 de cada 10 (53.1%) combate a la delincuencia. En la percepción de los ciudadanos el principal acierto del Presidente de México fue en materia de lucha contra el narcotráfico y combate a la delincuencia en 40.5%; Seguro Popular y Salud, 16.9%; Programas Sociales, 16.1%, y carreteras e infraestructura, 7.4%. Los principales desaciertos fueron también la guerra contra el narcotráfico e inseguridad con 37.3%; la crisis económica y desempleo, 20.2% e incumplimiento de promesas, 4.6%. Con relación a las condiciones en que FCH hereda el país a Enrique Peña Nieto (EPN), respecto a cómo las recibió de parte de Vicente Fox (VF) las percepciones son: 48.3% dice que FCH deja mejor al País de lo que lo recibió y 49.9% que lo deja peor. En materia de infraestructura 59.4% dice que lo deja mejor a lo que recibió y 38.1% peor a lo que recibió. En materia de servicios de salud 58.5% dice que deja al país mejor de lo que lo recibió y 40.1% peor. En materia económica 46.3% afirma que lo deja mejor a lo que recibió y 52% peor. En materia de seguridad 42% perciben que FCH deja el país a EPN mejor de lo que lo recibió de VF y 56.5% que lo deja peor de cómo lo recibió. **(DQ principal)**

N: QUERÉTARO, UN EJEMPLO LO CONTRAPONA NYT AL MÉXICO VIOLENTO

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Roviroso señaló ayer que le entusiasma enormemente que en un periódico tan prestigiado como el New York Times, se hable de Querétaro como ejemplo del México próspero y que todos queremos. (N p.1)

AM: QUERÉTARO, EL MEJOR LUGAR PARA VIVIR

Por Liliana Gutiérrez y Daniel Martínez

Querétaro fue evaluado como el estado con la mejor calidad de vida del país. Aquí se vive mejor que en Baja California, Sonora, Sinaloa, Nuevo León, Aguascalientes, Colima, Distrito Federal o Yucatán. De acuerdo con la encuesta "Gobernadores 20121", en su apartado, "La Ciudades Más Habitables de México", realizado por el despacho Gabinete de Comunicación Estratégica, factores como seguridad, empleo y paz social hacen de Querétaro el mejor lugar para vivir. Además de entre los gobernadores, el queretano José Calzada Roviroso, obtuvo la mejor nota y, con 75.4 por ciento de aprobación, se colocó al frente de los mandatarios estatales mexicanos según el índice de evaluación de desempeño. Paralelamente un artículo del periódico estadounidense The New York Times calificó al Estado como uno de los que cuenta con mayor potencial de desarrollo industrial, seguridad y generación de empleos proporcionalmente a su población. **(AM principal)**

C: ORDENAN INDAGAR A CUSTODIOS

Por Alan Contreras

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, aseguró que las autoridades investigarán a los custodios del CERESO y se incrementarán las medidas de restricción de alimentos al interior, después de que un interno fue puesto a disposición de la PGR por portar pastillas psicotrópicas y 20 litros de pulque. El Secretario de Gobierno del Estado explicó que se realiza una investigación al interior del CERESO de San José El Alto, a fin de detectar consecuencia sobre el caso mencionado, al tiempo en que la PGR y la PGJ intervienen en su ámbito en la investigación. "Se están cuidando las frutas, la panadería y las tortillas; se están escaneando. Hay buena atención, hay muy buena comida, se ha privilegiado el tema de la alimentación, son elementos que favorecen la gobernabilidad, dentro de un espacio complicado", dijo. Consideró que el director del Cereso, Joaquín Ruelas, ha cumplido con las disposiciones determinadas para su administración, y recordó que los penales de la entidad cuentan con una adecuada evaluación a nivel nacional, después de que la Comisión Nacional de Derechos Humanos los colocó en el lugar número 4 a nivel nacional por sus condiciones. López Portillo señaló que el hecho de que los penales tengan un 85 por ciento de capacidad utilizada permite que las condiciones sean adecuadas, en comparación a otros penales donde el número de internos supera la capacidad de los centros de reinserción. (EC, principal)



PA: QUERÉTARO MODELO: THE NEW YORK TIMES

Por Fernando Venegas

De acuerdo al New York Times, Querétaro es el estado modelo de lo que podría ser México en los próximos años bajo el mandato del Presidente Enrique Peña Nieto y la colaboración del mandatario estadounidense Barack Obama, ya que representa la otra cara de México; un estado alejado de las sangrientas disputas entre el crimen organizado y las fuerzas del orden. De los puentes fronterizos por donde vienen y van cientos de toneladas y millones de dólares producto del narcotráfico. Así lo señala el reporte de los periodistas de aquella casa editorial, Elisabeth Malkin y Randal C. Archibold. Enmarcado en la nueva agenda que se han planteado ambas naciones y tras la visita de Enrique Peña Nieto a Washington, los periodistas norteamericanos ven a Querétaro como el ejemplo perfecto del modelo económico que se buscaba hace más de 20 años, cuando se concretó el Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá. “Es el otro México. Con trabajos de alta especialidad, complejos industriales fabricando dispositivos altamente sofisticados, las familias han adoptado hábitos de clase media alta; pantallas planas, carros nuevos y casas de mejor clase que sus familiares mayores”. El New York Times, en una nota publicada el miércoles pasado, ubica a Querétaro como un “próspero universo paralelo. Aquel como el que el Presidente electo Enrique Peña Nieto destacó ante el Presidente Barack Obama”. Al describir a “una ciudad como de un millón de habitantes”, el New York Times señala que la entidad se ha convertido en uno de los estados más seguros para vivir. Aseguran que los altos costos de operación, traslado y manufactura en Europa y Asia han sido determinantes para que las grandes empresas y los inversionistas volteen a ver al estado. “Cuando Bombardier decidió desarrollar su nuevo Lear Jet 85, dividió sus operaciones entre Canadá, Estados Unidos y México. Había varios estados mexicanos pugnando por la llegada de Bombardier, pero la propuesta de Querétaro, que incluía un plan para atraer a otras empresas del sector dentro de un complejo industrial y su universidad especializada aeronáutica, ganó”. Gabriela Hernández, CEO de General Electric México, señala que de prosperar las Reformas Estructurales, la economía nacional podría irse arriba varios puntos. General Electric se encuentra desarrollando un nuevo complejo que albergará a mil 800 nuevos ingenieros. **(PA, principal)**

EUQ: CORREGIDORA PROCEDE CONTRA EX MUNICIPE

Por Norma Ayala

La Contraloría del ayuntamiento de Corregidora presentó una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR), en contra de tres ex funcionarios y el ex presidente municipal José Carmen Mendieta Olvera (2009-2012). La demanda corresponde a la evasión fiscal durante 2011, por un boquete financiero de 36 millones de pesos; 20 millones de pesos por los recursos que se dejaron de pagar y 16 restantes por las multas y recargos que se generaron. El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, confirmó que se está analizando la posible participación de quienes laboraron en el trienio pasado. Agregó que podrían surgir más denuncias de este tipo en contra de los ex funcionarios; sin embargo, por el momento se está a la espera de los resultados que vaya arrojando la Contraloría municipal. “Estamos estructurando los datos para que la semana que entra y las subsecuentes sigamos presentando denuncias, ya que nos falta revisar la cuestión fiscal de 2012. La cuestión del relleno sanitario y la falta de material. Estamos trabajando”, asentó el alcalde. Informó que con este tipo de denuncias se está buscando que se aplique la ley de manera puntual. Porque dejar pasar este tipo de situaciones se estaría convirtiendo en cómplice. “No vamos tolerar que haya desviaciones. Me parece que tenemos que ser correctos y justos en este tema. Yo no puedo dejar de pasar esta situación porque me estaría convirtiendo cómplice y asumir en lo personal la responsabilidad. Hacienda no le interesa saber quién es el presidente municipal, lo que le importa es que se cumpla con la responsabilidad fiscal y a quien esté en el cargo”, manifestó Zapata Guerrero. **(EUQ, principal)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

JUEVES 29 DE NOVIEMBRE DE 2012

J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

Firma IEQ convenio con la UNAM



ESPECIAL

REDACCIÓN

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM realizarán actividades conjuntas en materia de investigación, docencia y difusión, a fin de promover la cultura jurídica y la participación ciudadana.

Con ese propósito, el Presidente del Consejo General de IEQ, José Vidal Uribe Concha, y el Director del IIJ, Héctor Fix-Fierro, firmaron un convenio de colaboración en las instalaciones de la máxima casa de estudios.

Uribe Concha dijo que ambas instituciones impulsarán proyectos de investigación y otras actividades, tendientes a promover el fortalecimiento de la cultura jurídica, política y democrática de

la sociedad queretana.

Señaló que la función del IEQ además de la organización de las elecciones, busca contribuir de manera permanente, al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos y fomentar un mayor involucramiento de las personas en los asuntos públicos.

El Director del IIJ expresó su satisfacción por el acercamiento con el Instituto Electoral de Querétaro, ya que ayuda a saber dónde puede ser de utilidad el trabajo que desarrolla el centro de investigación.

El convenio también fue firmado por el Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Merles, y por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, así como por Estela Morales Campos, Coordinadora de Humanidades del IIJ.

SUGIEREN A PRD CAMBIAR MODELO

Debe modificar su modelo político porque es "lineal y antiguo"



YUNUEN AVILÉS EL UNIVERSAL - PLANTEAMIENTOS. El Instituto Electoral de Querétaro fue sede la conferencia Análisis y perspectiva: ¿hacia dónde va la izquierda en México?

Por Lorena Sandoval

La doctora en Ciencia Política, Martha Gloria Morales Garza, quien dictó la conferencia Análisis y perspectiva: ¿hacia dónde va la izquierda en México?, afirmó que "el Partido de la Revolución Democrática (PRD) necesita renovarse y mejorar su propuesta política". De cara al próximo Congreso Nacional a realizarse del 14 al 16 de diciembre, agregó en las instalaciones del Instituto Electoral de Querétaro que el PRD debe modificar su modelo político porque es "lineal y antiguo". En caso de existir un Frente Único, "se debe de trabajar para que las minorías se unan y pueda haber consensos", mencionó. También, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del comité Ejecutivo Estatal del PRD, comentó que en estos foros se busca reconocer los puntos de vista de los actores externos al partido, así como sus alternativas para mejorarlo. Explicó que este es "el ojo crítico de lo que debemos ser dentro del PRD, la importancia además de reflexionar sobre el Congreso Nacional, en donde se va a refundar el partido y se tiene que discutir hacia donde queremos ir en la dinámica de la construcción de un nuevo pacto del partido". Sánchez Tapia felicitó a los militantes que contarán con la oportunidad de ser congresistas nacionales. En el próximo congreso se definirá el futuro del partido autodenominado "de izquierda". Morales Garza afirmó que el asunto de la unidad de la izquierda no es un tema nuevo, sino más bien congénito, es decir, que ya ha tenido una larga duración, pues la izquierda en el mundo tiene un problema de fraccionalismo. En la historia de México, antes de 1988, la izquierda estaba dividida y aislada e incluso tenía muy poca presencia político-social, o en algunos estados no existía. "Podríamos decir de manera muy crítica que la presencia político social del PRD era muy baja", expresó Morales Garza, quien agregó que el problema es que se cuenta con un modelo político lineal antiguo que les impide avanzar, por lo que hay que modernizarse. "No pudo plantearse un modelo organizativo innovador. Lo que hizo fue empalmar los modelos de organización que venían de todas las estructuras, desde el PRI hasta muchísimos grupos clandestinos que tienen formas de organización diferentes", detalló. Sánchez Tapia destacó que el partido quedó superado a nivel nacional, ya que "nacimos con un pacto de sacar al PRI de Los Pinos y que todo eso se lograra con las reformas del partido", dijo.